

Yemen: drama silencioso



Por: Guillermo Alvarado

La coordinadora humanitaria de la ONU para Yemen, Lise Grande, dijo que esa población se encuentra una vez más al borde de la hambruna y no hay recursos suficientes para ayudarla en medio de la pandemia de covid-19 que afecta a la mayor parte del planeta.

Más de 24 millones de yemenitas dependen de la asistencia humanitaria internacional para sobrevivir, luego de más de cinco años de guerra impuesta por una coalición encabezada por Arabia Saudita y apoyada por Estados Unidos, que destruyó casi toda la infraestructura del país.

El conflicto se desató luego de que los rebeldes armados hutíes obligaron al presidente Abd-Rabbu Mansour Hadi a escapar del país y refugiarse en Riad, la capital saudí.

Intensos bombardeos hicieron colapsar casi todos los servicios públicos, incluidos los de salud y educación, y redujeron a escombros decenas de miles de viviendas, obligando a sus moradores a instalarse en precarios campamentos, donde sufren hambre y enfermedades.

En la actualidad las autoridades hutíes reconocen mil 290 casos de covid-19 y 345 muertes, pero organizaciones internacionales consideran que esas cifras son apenas una pequeña parte de la realidad, porque no hay condiciones para hacer un pesquisaje efectivo.

No hay suficientes pruebas de diagnóstico, ni equipos de protección para la población ni el personal de salud y los pocos sitios que funcionan carecen de oxígeno para atender a los enfermos que, por otra

parte, llegan ya en una situación muy deteriorada y no hay forma de salvarles la vida.

El portavoz de la Oficina de Coordinación de Asuntos Humanitarios de la ONU, Jens Larke, dijo desde Ginebra que Yemen está al borde del precipicio.

Esta semana el Fondo de Naciones Unidas para la Infancia logró entregar 18 toneladas de suministros, que son en realidad una gota de agua en el desierto.

Lise Grande dijo que en una conferencia virtual de donantes apenas se lograron reunir mil 200 millones de dólares, la mitad de lo previsto, y hasta el momento solo nueve de los 31 que se comprometieron han entregado los fondos, lo que crea un serio problema para llevar comida, agua y medicinas.

Desde hace años la guerra y las epidemias de cólera, sarampión y disentería causan en Yemen la peor tragedia humanitaria de la actualidad.

Ahora la covid-19 se viene a sumar a este drama silencioso, que no despierta ninguna resonancia en los oídos de la comunidad internacional, no sólo porque su atención está centrada en la pandemia, sino por el egoísmo que prima en buena parte de nuestra especie.

<https://www.radiohc.cu/index.php/especiales/comentarios/228208-yemen-drama-silencioso>



Radio Habana Cuba